



6^{EME} VITRAIL DU DÉAMBULATOIRE

LE MIRACLE : LA GUÉRISON D'HARDUIN

Arrivé près de ceux qui portaient le corps de la vierge, Harduin se jeta à leurs pieds, poussant des cris de douleur et de repentir, confessant ses péchés et **demandant à Jésus-Christ le pardon de son crime.**

A peine avait-il achevé sa prière, que **ses yeux s'ouvrirent à la lumière.**

Ce miracle fit grand bruit et Vindicien proclama la sainteté de Maxellende.

Sur le vitrail on voit :

- Harduin qui retrouve la vue, il a les mains sur ses yeux, car la lumière retrouvée doit l'éblouir.
- Tout le monde est étonné autour de lui et lève les yeux au ciel.
- Des gens se mettent à genoux et prient.

C'est l'exemple du pardon demandé et reçu.

Il faut être deux dans le pardon :

- *celui qui fait mal et demande pardon*
- *celui qui a été blessé et accepte de pardonner (ce qui n'est pas toujours facile)*

La générosité du père de Maxellende et de son meurtrier Harduin permirent à l'évêque Vindicien d'établir une communauté religieuse pour garder le précieux dépôt à Caudry et y organiser le pèlerinage.

Il y a eu d'autres miracles, obtenus par l'intercession de sainte Maxellende. Des aveugles et mal-voyants viennent toujours à Caudry la prier.

